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Ata da Quarta Reunião Ordinária, no Primeiro período anual, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 15 de fevereiro de 
2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob 
a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 15 dias de fevereiro de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: 
Augusto César da Cunha Paiva, Carlos José Mendes Silva, Everaldo 
Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da 
Silva Leite, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo 
Santos, José Feliciano de Barros Júnior, Labreildes dos Santos Inácio, 
Mário Anderson da Silva Barreto, Neemias José Silva, Ronaldo Francisco 
dos Santos e Vicente Mendes Silva Neto se reuniram ordinariamente para a 
Quarta Reunião Ordinária, no Primeiro período anual, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. Havendo número regimental, o 
Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador 
César Paiva para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada 
nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a presença 
dos Vereadores supracitados e a ausência dos parlamentares: Amaro 
Honorato da Silva, Gessé Valério de Oliveira, José Domingos dos Santos, 
este apresentou atestado médico, e Ricardo Carneiro da Silva. Logo após, foi 
lida e aprovada a ata da sessão anterior. Em continuidade, o Presidente 
abriu o Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes proposições: 
Comunicado nº MC151593/2016, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do FNDE, 
no valor de R$ 9.210,00; Comunicado nº MC151606/2016, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 2.990,00; Comunicado nº 
MC151607/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
8.950,00; Comunicado nº MC151609/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 20.700,00; Comunicado nº MC151610/2016, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$ 4.150,00; Comunicado nº 
MC151611/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
2.640,00; Comunicado nº MC151612/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 3.270,00; Comunicado nº MC151613/2016, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 7.060,00; Comunicado nº 
MC151614/2016, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
2.560,00; Comunicado nº MC151615/2016, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 2.710,00; Indicação nº 157/2017, Vereador Ronaldo 
Francisco, que solicita ao Poder Executivo a implantação de dois postos de 
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atendimento, sendo um da Celpe, e outro da Compesa, em Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 158/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza das canaletas da Avenida Marcos Freire, em Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 159/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita 
ao Poder Executivo a regularização da coleta de lixo da Rua da Linha, em 
Pontezinha; Indicação nº 160/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao 
Poder Executivo a retomada dos exames laboratoriais do Posto de 
Sacramento, em Pontezinha; Indicação nº 161/2017, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a recuperação do Viaduto, em 
Pontezinha; Indicação nº 162/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao 
Poder Executivo a implantação de lombadas e placas de sinalização, na Vila 
Claudete; Indicação nº 163/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo a iluminação dos vestiários do Campo da Vila Claudete; Indicação nº 
164/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto aos animais soltos nas rua e avenidas; Indicação nº 165/2017, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma 
praça pública na Rua Eunice Severina da Silva, Vila Claudete; Indicação nº 
166/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e o saneamento da Rua 1º de Maio, Loteamento Ilha, em Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 167/2017, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e o saneamento da Rua Padre Geraldo Leite 
Bastos, Loteamento Ilha, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 168/2017, 
Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação da Rua 1º de Maio, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 169/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 1ª Travessa da Rua Dom 
Hélder, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 170/2017, Vereador Anderson 
Bocão-Mário Anderson, que solicita ao Poder Executivo melhorias para a 
Escola Municipal Desembargador Antônio da Silva Guimarães, em Pontezinha; 
Indicação nº 171/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson, que solicita 
ao Poder Executivo melhorias para a Escola Municipal Professor Antônio 
Benedito da Rocha, em Garapu; Indicação nº 172/2017, Vereador Anderson 
Bocão-Mário Anderson que solicita ao Poder Executivo melhorias para a 
Escola Municipal Monteiro Lobato, Cohab; Indicação nº 173/2017, Vereador 
Anderson Bocão-Mário Anderson, que solicita ao Poder Executivo melhorias 
para a Escola Municipal Professora Maria Thamar Leite de Fonseca, em 
Enseadas dos Corais; Indicação nº 174/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário 
Anderson, que solicita ao Poder Executivo melhorias para a Escola Municipal 
Ariosto Nunes Martins, Centro; Indicação nº 175/2017, Vereador Anderson 
Bocão-Mário Anderson, que solicita ao Poder Executivo melhorias para a 
Escola Municipal Vereador Edvaldo Martins, Malaquias; Indicação nº 176/2017, 
Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson, que solicita ao Poder Executivo 
melhorias na Infraestrutura da Escola Municipal Vereador João Ciríaco da 
Silva; Indicação nº 177/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário Anderson, que 
solicita ao Poder Executivo melhorias para a Escola Municipal Cláudio Gueiros 
Leite, Centro; Indicação nº 178/2017, Vereador Anderson Bocão-Mário 
Anderson, que solicita ao Poder Executivo melhorias para a Escola Municipal 
Ana Maria, em Pirapama; Requerimento nº 117/2017, Vereador Jefferson 
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Marcos, que solicita ao Poder Executivo a presença da Guarda Municipal e 
PMs, nos horários de aula da Escola Municipal Laura Rodrigues, em 
Pontezinha; Requerimento nº 118/2017, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a construção da quadra poliesportiva da Escola 
Municipal Laura Rodrigues, em Pontezinha. Continuando, o Presidente abriu o 
Pequeno Expediente que não teve Edis inscritos. Logo em seguida, o 
Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes 
Parlamentares: Vereador José Feliciano que fala sobre a proposição que 
apresentou que solicita a revitalização da praça de São Francisco e a que 
solicita a demolição das ruínas do hotel de Itapoama; Vereador José de 
Arimatéia que fala sobre o não carregamento do Vem Fácil dos professores, o 
que acaba gerando falta de aula em algumas escolas, diz que isso parece uma 
coisa dolosa, é mais do que uma falta de planejamento, pede que o Prefeito 
resolva o problema, diz que o IDEB está despencando, a juventude se 
tornando vulnerável, e a cidade violente, afirma que a cidade arrecada muito, 
mas é pobre; Vereador Ezequiel Manoel que solicita um Voto de Aplauso para 
Leidiane Santos, sobrinha sua que passou no vestibular da UPE, em ciências 
biológicas, filha de agricultores, também afirma que vai saber o que está 
acontecendo com a passagem dos professores para resolver o problema, pois 
educação é prioridade, ainda faz um Requerimento de Plenário para a 
construção de uma escola modelo para Rosário e uma para Mercês, afirma que 
as localidades precisam de uma quadra para atividades das pessoas dos 
referidos bairros; em aparte, o Vereador José de Arimatéia diz que destinou 
emendas no Orçamento Anual para construção de escolas em Rosário e 
Mercês, explica que em Mercês já tem a área vizinha a cooperativa de Tiriri 
disponível para construção de uma escola, também informa que solicitou a 
construção de escolas no Novo Horizonte e na Charneca, diz que a construção 
dessas escolas é compromisso não cumprido do Prefeito Lula Cabral em seu 
segundo mandato, sustenta que não é falta de dinheiro, pois o Município tem, 
bloqueado, 50 milhões de precatório de Fundef, e a Procuradoria da República 
recomendou que esse dinheiro seja aplicado exclusivamente na educação; de 
volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este diz que o Município não fica atrás na 
educação, e diz que vai sugerir um projeto de lei que institua nas escolas 
conselhos de pais de alunos, pois a educação precisa da participação da 
família, declara que vai estar, permanentemente, dentro das escolas de 
Serraria e Massangana, e diz que vai buscar respostas, uma vez que, cidades 
mais pobres estão com resultados melhores na educação; Vereador Flávio 
Átila, Flávio do Fórum, que cita o fato de alunos do Cabo terem sido, o ano 
passado, vice-campeões mundiais de matemática, na Índia, afirma que é 
preciso valorizar e divulgar boas notícias, também pede apoio para a rua, em 
Ponte dos Carvalhos, conhecida como descida da lajes Bel, pois a rua nem 
nome tem, mas dá acesso a várias localidades do bairro; Vereador César 
Paiva, que afirma apoiar a luta pela educação, e sustenta que o Governo 
Municipal tem a intenção de melhorar a educação, cita a escola Edvaldo 
Martins, no Malaquias, que tem boa colocação no IDEB; em aparte, o Vereador 
Ezequiel Manoel afirma que os créditos do professores já foram colocados, e 
pede que o Vereador José de Arimatéia apresente a relação dos professores 
que estão sem crédito, afirma que o Município, nos últimos anos, tem pago o 
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piso dos professores, e este ano o Governo Municipal está estudando o 
pagamento do piso dos professores; em aparte, o Vereador José de Arimatéia 
afirma que o carregamento do Vem está começando agora, mas já se está no 
meio do mês, afirma que ou foi falta de responsabilidade, ou foi dolo, declara 
que na gestão de Vado da Farmácia se pagou o piso, mas esse ano ainda não 
está se pagando, e que o Governo Municipal está estudando o impacto e vai se 
pronunciar até 15 de março, reforça que as escolas não precisam ser modelo 
de prédio, uma vez que a escola Edvaldo Martins não é escola modelo, e está 
com boa nota no IDEB; de volta ao Vereador César Paiva, este diz que a 
escola modelo é exemplo para outras escolas, mas não tem nem 100 dias de 
mandato, e o prefeito tem corrido em busca de recursos, diz que tem se falado 
das escolas modelos em sentido pejorativo, mas elas vão funcionar bem; em 
aparte, o Vereador José Feliciano afirma que o Vereador José de Arimatéia era 
o Secretário de Educação do Município quando foram criadas as primeiras 
escolas modelo, e que não falava delas, na época; de volta ao Vereador César 
Paiva, este fala sobre algumas de suas proposições apresentadas hoje, como 
a que solicita placas de sinalização no anel viário de Garapu, a iluminação dos 
vestiários, e a implantação de uma praça na Vila Claudete, diz que Lula Cabral 
vai fazer um governo melhor do que já fez antes; Vereador Labreildes Inácio, 
Irmão Del, que informa que também solicitou praça para o bairro de São 
Francisco, e pediu a construção na rua do Porto, a pavimentação na travessa 
Aníbal Cardoso, e uma área para os mototáxis poderem trabalhar em São 
Francisco; Vereador Everaldo Júnior que afirma que a educação é uma luta 
incansável, e que o prefeito Lula Cabral recebeu de 2005 a 2008 da Unicef o 
Prêmio de Prefeito Amigo da Criança, diz que o governo está apenas 
começando e que o Município começa uma nova etapa, sobre a segurança 
pública, afirma ser dever do Governo do Estado, e critica a polícia que apesar 
do aumento salarial está dizendo que não vai ter Galo, afirma que o Prefeito 
Lula Cabral recebeu a cidade com o título de cidade da morte, fala sobre o 
projeto de lei que apresentou que busca o combate a vulgarização da mulher e 
afirma estar querendo ajudar o Governo Municipal a construir uma cidade 
melhor; em aparte, o Vereador José de Arimatéia diz que foi Secretário de 
Educação do Município por 3 anos, e foi contra a escola modelo, e saiu por 
isso, afirma que a política de Lula Cabral na educação foi desastrosa; de volta 
ao Vereador Everaldo Cabral, este volta a falar sobre a violência e afirma que 
se fala muito da droga, mas se esquece do desemprego, pede para que se 
chamem os empresários para que empreguem o povo do Cabo, sustenta que a 
educação é a base em tudo na nossa vida, por isso vai brigar por ela. Na 
sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a palavra ao 
Primeiro secretário, que lê as proposições para votação – em Votação Única: 
Indicação nº 069/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 070/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 071/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 072/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 073/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 074/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 075/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 076/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 077/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Indicação nº 078/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 079/2017, 
Vereador Cianinho - José Feliciano; Indicação nº 080/2017, Vereador Cianinho 
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- José Feliciano; Indicação nº 081/2017, Vereador Cianinho - José Feliciano; 
Indicação nº 082/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato; 
Indicação nº 083/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato; 
Indicação nº 084/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato; 
Indicação nº 085/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato; 
Indicação nº 086/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato; 
Indicação nº 087/2017, Vereador Amaro do Sindicato - Amaro Honorato; 
Indicação nº 088/2017, Vereador Ronaldo Francisco; Indicação nº 089/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 090/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 091/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 092/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 093/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 094/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 095/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 096/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 097/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 098/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 099/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 100/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 101/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 102/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 103/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 104/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 105/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 106/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 107/2017, 
Vereador César Paiva, Indicação nº 108/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 109/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 110/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 111/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 112/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 113/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 114/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 115/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 116/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 117/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 118/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 119/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 120/2017, Vereador Flávio do Fórum - 
Flávio Átila; Indicação nº 121/2017, Vereador Flávio do Fórum - Flávio Átila; 
Indicação nº 122/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 123/2017, 
Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 124/2017, Vereador Jefferson 
Marcos; Indicação nº 125/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 
126/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 127/2017, Vereador 
Jefferson Marcos; Indicação nº 128/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Indicação nº 129/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 130/2017, 
Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 131/2017, Vereador Jefferson 
Marcos; Indicação nº 132/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 
133/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 134/2017, Vereador 
Jefferson Marcos; Indicação nº 135/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Indicação nº 136/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 137/2017, 
Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 138/2017, Vereador Jefferson 
Marcos; Indicação nº 139/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 
140/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 141/2017, Vereador 
Jefferson Marcos; Indicação nº 142/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Indicação nº 143/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 144/2017, 
Vereador Cianinho – José Feliciano; Indicação nº 145/2017, Vereador Cianinho 
– José Feliciano; Indicação nº 146/2017, Vereador Cianinho – José Feliciano; 



 

Página 6 de 6 

 

Indicação nº 147/2017, Vereador Cianinho – José Feliciano; Indicação nº 
148/2017, Vereador Cianinho – José Feliciano; Indicação nº 149/2017, 
Vereador Cianinho – José Feliciano; Indicação nº 150/2017, Vereador Cianinho 
– José Feliciano; Indicação nº 151/2017, Vereador Cianinho – José Feliciano; 
Indicação nº 152/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 153/2017, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 154/2017, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 155/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 156/2017, 
Vereador José de Arimatéia; Requerimento nº 085/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 086/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 087/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 088/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 089/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 090/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 091/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 092/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 093/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 094/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 095/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 096/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 097/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 098/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 099/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 100/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 101/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 102/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 103/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 104/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 105/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 106/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 107/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 108/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 109/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 110/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato - Amaro Honorato; Requerimento nº 112/2017, Vereador Gessé 
Valério; Requerimento nº 113/2017, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 
114/2017, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 115/2017, Vereador 
Gessé Valério; todas aprovadas a unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou 
a sessão, e convocou outra reunião para o dia 21 de fevereiro, às 10 horas, e 
para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois 
de lida, discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e 
Segundo Secretários. 
 
 

Mário Anderson da Silva Barreto 
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